

## CON ESTILO

LOURDES MENDOZA  
conestilo@reforma.com



# Se quejan las calificadoras

- ›Aguardan que avancen asociaciones en carreteras
- ›Viajan a Shanghai para conferencia de infraestructura

**Q**ué le cuento, que en el mercado de las empresas calificadoras de riesgo, lease **Standard and Poor's**, **Moody's** y **Fitch**, hay cierto descontento por las prácticas depredadoras que ha estado utilizado en nuestro el País su competidora, **HR Ratings**, dirigida por **Alberto Ramos**, para ganarles clientes y posicionarse en el medio financiero. Se quejan de que, en su afán de engrosar su cartera, ha bajado el costo de sus calificaciones e incluso en algunos casos obsequia el servicio. Lo peligroso aquí es que dicha benevolencia también se aplique en los criterios para evaluar el riesgo de las emisiones y empresas.

**A**lgunos puntos de la **Ley de Asociaciones Público Privadas** podrían avanzar en el próximo periodo del Congreso de la Unión. **Alonso García Tamés**, director general de **Banobras**, está muy optimista en este tema debido a que el **Senado** ya aprobó cambios al artículo sexto de la **Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal**, en el sentido de modificar la forma en la que se prorrogan o desdoblan **concesiones** carreteras y se turnó a la **Cámara de Diputados**. Además de que también está muy avanzada la propuesta para que las **concesiones** carreteras sean por 40 años y se prorroguen hasta 20 años más. De darse los cambios, nueve carreteras se verían beneficiadas, detonándose una inver-

sión por 20 mil millones de pesos. Destacan las ampliaciones a cuatro carriles de carreteras como **Guadalajara-Colima** o **La Pera-Cuautla**. Y en la **carretera Kantunil-Cancún** podría **construirse** un ramal.

**P**or cierto, **Alonso García Tamés** y **Federico Patiño**, director de Banca de Inversión de Banobras y delegado fiduciario del Fonadín, respectivamente, ya tienen listas sus maletas para asistir a la **Conferencia de Infraestructura de México 2010**, que organizó **ProMéxico** y se llevará a cabo la semana que entra en Shanghai. En dicho foro se presentarán cerca de 70 proyectos que serán licitados durante 2010 y 2011, los cuales representan una inversión total superior a mil millones de dólares. También está confirmada la asistencia de empresarios de primer nivel como **Víctor Santini**, de Iberdrola Ingeniería; **Carlos Hank**, de Grupo Hermes; **José Andrés de Oteyssa**, de OHL y **José Zozoya**, de Kansas City Southern México.

**S**iguiendo con las iniciativas de **Ley** que pueden ser aprobadas en el próximo periodo de sesiones está la de Competencia. Pero mucho ojo, ya que la intención del **PRI**, a través de **Manlio Fabio Beltrones**, es establecer que la **Cofeco** se convierta en una letra de cambio política. Es decir, la idea de Manlio es modificar la estructura actual del pleno para politizarla, ya que a su petición tendrían que ser sustituidos todos los actuales comi-

sionados por otros que tendrían que ser ratificados por el **Senado**, como en el **IFE** o lo que también se pretende hacer en la **Cofetel**. La consecuencia de dicha jugada no es tanto la transparencia, sino el control de cualquier forma de negociación por parte del partido que tenga mayoría. En resumen, el interés es que la **Cofeco** opere de acuerdo con los intereses económicos y políticos de los grupos en el poder. ¿Y la ciudadanía apá?

**S**e sabe que a inicios de agosto el **Presidente Calderón** anunciará una desregulación masiva de trámites, al eliminar de un plumazo la certificación de la calidad de los productos electrónicos y eléctricos que importemos de Estados Unidos. Sin el aval del **Congreso**, el Ejecutivo firmó un acuerdo binacional el 19 de mayo en Washington junto con **Obama**, en el que le permitimos a nuestros vecinos del norte incrementar sus exportaciones a sus anchas, sin pasar por los acuerdos del TLCAN. Con lo que ahora estaremos invadidos de productos asiáticos de dudosa calidad, por lo que no se sorprenda si su plancha nueva se funde o su secadora explota.

**¿S**abía usted que... de acuerdo con la **industria de la publicidad exterior** en cuanto Marcelo Ebrard dé su Vo.Bo. a la nueva Ley de la materia aprobada por la ALDF, se perderán 600 mil empleos directos e indirectos.

**Twitter:** @lumendoza

